

Pressemeldung

vom

Naturpark Lüneburger Heide e.V.
in Zusammenarbeit mit
HeideKultour e.V.



Naturpark Lüneburger Heide e.V. HeideKultour e.V.
c/o Kristin Hartjen

Schlossplatz 6

Mühlenweg 24

21423 Winsen /Luhe

21271 Hanstedt

Tel: 04171 - 693 139

Tel. 0170 7640000

Fax: 04171 - 693 99 139

info@naturpark-lueneburger-heide.de info@heidekultour.de

www.naturpark-lueneburger-heide.de www.heidekultour.de

Winsen, 29.04.2020

Kunstwettbewerb „Die Heide und ich“

Naturparkregion Lüneburger Heide e.V. und die HeideKultour e.V. rufen den zweiten gemeinsamen Kunstwettbewerb aus

Seit jeher verbinden Künstler:innen Natur und Kunst. Die Natur übt eine besondere Faszination auf die Kreativen aus und ist seit Jahrhunderten Ideengeberin für Künstler:innen. Um den vielen Kreativen der Region - auch in den Zeiten der Pandemie - eine „Bühne“ zu geben, veranstalten die zwei Vereine Naturparkregion Lüneburger Heide e.V. und HeideKultour e.V. zum zweiten Mal einen gemeinsamen Kunstwettbewerb.

Unter dem Motto „Die Heide und ich“ rufen sie Künstler:innen der Region zum Mitmachen auf. Kreative aller Stilrichtungen sind herzlich eingeladen, in vielfältiger Form ihren Identitätsbezug zur „Kulturlandschaft Lüneburger Heide“ zum Ausdruck zu bringen und ihren Beitrag auch in diesem Jahr einzubringen.

Schon im vergangenen Jahr reagierten die zwei Vereine mit dem ersten gemeinsamen Kunstwettbewerb auf pandemiebedingte Schließungen von Ausstellungen oder die Absage von Veranstaltungen, wie z.B. die Ausstellungswochen und Aktionen des Vereins HeideKultour e.V.. Hagen Heigel, Vorsitzender der HeideKultour e.V. aus Hanstedt, erklärt: „Pandemiebedingt müssen wir leider auch in diesem Jahr unsere HeideKultour-Ausstellungswochen rund um den 1. Mai auf Ende August/Anfang September 2021 verschieben. Nun freuen wir uns, mit dem Kunstwettbewerb den digitalen Auftakt für die Ausstellungswochen im Spätsommer zu machen. Für Künstler:innen und Kunstinteressierte wird es eine schöne Gelegenheit sein, miteinander in Kontakt zu kommen – heute noch über das Internet, im Spätsommer dann vor Ort.“

Olaf Muus, Vorsitzender des Vereins Naturparkregion Lüneburger Heide e.V., ergänzt: „Wir freuen uns sehr - gerade in diesen Zeiten - gemeinsam mit der HeideKultour e.V., die Vielfalt und Kreativität der regionalen Kunstszene sichtbar zu machen. Unsere Region ist neben der einmaligen Kulturlandschaft auch in Sachen Kunst und Kultur ein Magnet für viele Besucher:innen aus Nah und Fern. Das Motto des diesjährigen Kunstwettbewerbes „Die Heide und ich“ lässt dabei viel Raum für künstlerische Interpretationen. Wir sind sehr gespannt, wie facettenreich das Motto umgesetzt wird.“

Die Teilnahmebedingungen und weitere Informationen rund um den Kunstwettbewerb sind ab dem 1. Mai auf den Internetseiten des Naturparks Lüneburger Heide e.V. – www.naturpark-lueneburger-heide.de und dem Verein HeideKultour e.V. - www.heidekultour.de- veröffentlicht. Die Künstler:innen können bis zum Sonntag, 27. Juni 2021 ihre Werke einreichen.

Im Spätsommer werden dann für die Werke ein Jurypreis und ein Publikumspreis ausgelobt. Die Entscheidung um den Publikumspreis kann von Interessierten mitgestaltet werden. Vom 1. Juli 2021 bis zum 1. August 2021 werden die Fotos aller eingereichten Kunstbeiträge auf den Internetseiten der beiden Vereine und auf dem Facebook-Account des Naturparks präsentiert. Auf Facebook kann jede:r das persönliche Lieblingswerk liken und so ein Votum für den Publikumspreis abgeben.

Der Jurypreis hingegen wird von einer Fachjury bestimmt. Die Jury setzt sich aus Vertreter:innen der Kunst, der zwei Vereine, des Naturschutzes und der Region zusammen. Die Preise werden dann am letzten Augustwochenende im Rahmen der Heidekultour-Ausstellungswochen öffentlich vergeben.

Die LEADER-Regionalmanagerin der Naturparkregion Lüneburger Heide Lina Dening konnte auch in diesem Jahr für die zwei Gewinner:innen attraktive Preise einwerben. „Wir freuen uns sehr, dass die Erlebnisschmiede Südergellersen und die Heidekutscher:innen der Naturparkregion den Wettbewerb mit attraktiven Preisen unterstützen. Das fördert den Vernetzungsgedanken aller in der Naturparkregion tätigen Akteure und hilft, den Naturpark Lüneburger Heide zu einem spannenden Erlebnisraum für Besucher:innen zu machen.“



Im Sommer 2020 wurde der Siegerbeitrag von Roswitha Lippek von der Jury begeistert aufgenommen. Die Jury stellte fest: „Der Beitrag überzeugt vor allem durch die kontrastreiche Farbigkeit, den sicheren Pinselstrich und das aktuelle Motiv. Mit dem Bild einer Wanderin, die mit dem Mobilphone in der Hand einer Heidschnucke begegnet, thematisiert die Künstlerin unsere durch die Handynutzung veränderte Wahrnehmung von Natur, aber auch das spannungsreiche Verhältnis von Kulturlandschaft und Tourismus.“

Die Naturparkregion Lüneburger Heide e.V. und die HeideKultour e.V. freuen sich auch in diesem Jahr über vielfältige Beiträge und lebhaftes Interesse des Publikums.

Für Rückfragen und weitere Informationen zum Kunstwettbewerb stehen Lina Dening, Naturpark Lüneburger Heide e.V. unter der Rufnummer 04171-693 145 oder kunstwettbewerb@naturpark-lueneburger-heide.de und Gerhard Schierhorn, HeideKultour e.V. unter 0171 7640000 gerne zur Verfügung.